

# Pressemitteilung - 44

10.05.2019/ GS

Wir laden ein zur Veranstaltung am 14. Mai 2019, 19:30 Uhr,  
in der Gaststätte Henning, Düppelstraße 6, Recklinghausen-Süd.

## Thema: „Auf dem Roraima – ein Tafelberg in Venezuela“

Der Deutsche Alpenverein feiert in diesem Jahr ein besonderes Jubiläum. Vor 150 Jahren wurde er in München als **Bildungsbürgerlicher Bergsteigerverein** gegründet. Daraus wurde dann schon wenige Jahre später der Deutsche und Österreichische Alpenverein (DuOeAV). Nach dem zweiten Weltkrieg war der DAV eine Zeit lang wegen seiner Eingliederung in den *Nationalsozialistischen Reichsbund für Leibesübungen* verboten. Erst 1952 erfolgte die Wiedergründung als DAV. Der Deutsche Alpenverein e.V. (DAV) ist die größte Bergsteigervereinigung der Welt und der achtgrößte Sportverband Deutschlands mit mehr als 1,3 Mio. Mitgliedern. Im DAV Recklinghausen sind inzwischen über 1.700 Bergfreund\*innen Mitglied. Bereits **1905 wurde der DuOeAV Recklinghausen** gegründet.

Die nächste Veranstaltung des DAV Recklinghausen findet am kommenden

**Dienstag, dem 14. Mai 2019 um 19:30 Uhr in die Gaststätte Restaurant Henning, Düppelstr. 6, Recklinghausen-Süd.**  
statt, zu der wir herzlich einladen

**Dieser Vortrag hat es wirklich in sich.** Es geht heute auf den wohl ältesten Tafelberg der Erde. Der Roraima-Tepui (TEPUI = Tafelberg) ist wahrscheinlich 2 - 4 Mrd. Jahre alt. Lange Zeit war eine Datierung der Entstehung des Roraima-Tepuis unmöglich. Der Sandstein enthält keine Fossilien, mit denen man das Alter bestimmen könnte. Erst 1980 konnten durch Uranaufschlüsse erste radioaktive Elemente isoliert werden, Gesteinseinschlüsse wurden mit einem Alter von 1,8 Mrd. Jahren angegeben. Geologen vermuten die Entstehung des Tepui-Sandsteins vor 2 Milliarden Jahren.

Dieser wohl einmalige Tafelberg liegt im Dreiländerdreieck von Venezuela, Brasilien und British Guinea und gilt den Ureinwohnern als indianischer heiliger Berg. Stefan Glowacz hat 2010 in einer Erstbegehung die Route „Hinter dem Regenbogen-Behind the Rainbow“ gemeinsam mit Holger Heuber und Kurt Albert (28. Sept. 2010 verstorben) geklettert. Aus dieser Expedition entstand der beeindruckende Bergfilm „Jäger des Augenblicks“

Frank und Tamara Block waren im Februar 2010 für sechs Tage in den undurchdringlichen Wäldern des Dreiländerecks unterwegs und haben ähnlich tolle Aufnahmen von ihrer Reise mitgebracht. Sie berichten in einem kurzweiligen Bild-

und Videovortrag von ihren Erlebnissen in der „vergessenen Welt“. Der Vortrag dauert etwa eine Stunde. Danach stehen die beiden Weltenbummler gerne für weitergehende Fragen zur Verfügung.

Neben den Mitgliedern des Alpenvereins sind selbstverständlich interessierte Gäste gerne gesehen und herzlich willkommen. Der Besuch der Veranstaltung ist kostenlos.

An diesem Abend können am Bergsport Interessierte darüber hinaus Einblicke in die verschiedenen Alpenvereinsaktivitäten bekommen und vielleicht Anregungen für eigene Bergsportunternehmungen sammeln. Wer mehr erfahren möchte ist herzlich eingeladen, hereinzuschauen.

Unser Leitmotiv „Wir lieben die Berge“ begleitet all unsere Aktivitäten mit dem besonderen Motto: Kommen Sie gut in die Berge. Mit wunderbaren Erlebnissen und Eindrücken und hoffentlich auch ein wenig reicher an Erfahrung und Achtung vor der Natur kommen Sie gesund wieder zurück.

**Gerhard Schiweck** | Zweiter Vorsitzender | Referent für Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit

Für weitere Nachfragen oder Kontaktaufnahme erreichen Sie mich beruflich: Industriestr.17 - 44628 Herne T: +49 2323.1788-71;  
mob +49 163 3178871 oder per E-Mail: gerhard.schiweck@alpenverein-recklinghausen.de